

## Soirée de réflexion sur le thème de la santé dans notre Unité pastorale Les Rives de l'Aire

### « Quelle image de Dieu dans la souffrance ? »

Jeudi 16 novembre 2023 à 19h30, à la salle paroissiale de Notre-Dame des Grâces

Par Rémy Berchier, prêtre

Ordonné en 1982, il exercera son ministère à Romont jusqu'en 1991 où il est nommé à Bulle. En 2003, il ajoute à son cahier des charges la direction du pèlerinage Interdiocésain de Suisse romande à Lourdes qu'il assume encore aujourd'hui.

A partir de 2001, il est appelé au service des évêques comme vicaire général puis épiscopal. Depuis 2017, il est aumônier de l'hôpital fribourgeois.

Son parcours pastoral révélé, il dévoile, dans le quotidien La Liberté du samedi 20 mai 2023, son parcours de santé. Très jeune, on lui diagnostique une polyarthrite qui va progressivement dégénérer en entraînant des souffrances périodiques. En 2018, il subit l'amputation de son pied gauche. A cause d'une infection, en 2022, il fait 130 jours d'hôpital où il oscillera entre la vie et la mort. En sursis il passera du délire au rétablissement progressif.

*Je sais ce qu'endurent les gens qui me disent en avoir marre d'être à l'hôpital. Je réalise l'angoisse de celles et ceux qui perdent leur autonomie et leur indépendance.*

A la question que le journaliste lui pose: « Lourdes est-il un lieu d'espoir ? », il répond :

*Je dirais un lieu d'espérance. L'espérance d'être habité par Dieu, qui va m'aider à faire le chemin qu'il me reste à accomplir.* Et il poursuit en citant Paul Claudel qui écrit :

« Dieu n'est pas venu supprimer la souffrance,  
Il n'est même pas venu l'expliquer,  
mais il est venu la remplir de sa présence. »

Où donc est-il, Dieu, lorsqu'on est dans la souffrance ?

Pourquoi moi ?

Qu'ai-je fait pour mériter cela ?

**Autant de questions qui suscitent notre intérêt à venir entendre ce que Rémy Berchier a à nous transmettre.** Il le fera sur la base de la Parole de Dieu tout en s'appuyant sur son expérience de foi et de prière, dans son quotidien comme aumônier et à Lourdes comme berger du pèlerinage.

Nous nous réjouissons de cette soirée.

Pour son organisation Henriette Agulleiro et Catherine Menoud.

